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УКАЗ
Президента  Российской Федерации 

О НАГРАЖДЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ НАГРАДАМИ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

За заслуги в укреплении законности, защите прав и законных интересов граждан 
и многолетнюю плодотворную работу наградить

МЕДАЛЬЮ ОРДЕНА «ЗА ЗАСЛУГИ ПЕРЕД ОТЕЧЕСТВОМ» II СТЕПЕНИ

РОГАЧЕВУ Валентину Николаевну — заместителя председателя Орловского областного суда.

Президент Российской Федерации    Д. МЕДВЕДЕВ.
Москва, Кремль
13 ноября 2009 года
№ 1290

УКАЗ
Президента  Российской Федерации

О НАГРАЖДЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ НАГРАДАМИ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

За заслуги в педагогической и воспитательной деятельности и многолетний добро-
совестный труд присвоить почетное звание

«ЗАСЛУЖЕННЫЙ УЧИТЕЛЬ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

ГРАНКИНОЙ Татьяне Георгиевне — директору муниципального общеобразовательного 
учреждения «Средняя общеобразовательная школа № 46» города Орла;

ЗИБОРОВОЙ Марине Олеговне — директору муниципального общеобразовательного уч-
реждения «Лицей имени С.Н. Булгакова» города Ливны, Орловская область;

ПОВАЛЯЕВОЙ Любови Борисовне — заместителю директора областного государствен-
ного образовательного учреждения среднего профессионального образования «Болховский 
педагогический колледж», Орловская область.

Президент Российской Федерации    Д. МЕДВЕДЕВ.
Москва, Кремль
5 декабря 2009 года
№ 1386

Распоряжением правительства Орловской 
области № 200-р официальным сайтом Орлов-
ской области в сети Интернет для размещения 
информации о проведении торгов на право за-
ключения договоров, указанных в частях 1 и 3 
статьи 17.1 Федерального закона от 26 июля 
2006 года № 135-ФЗ «О защите конкуренции», 
определена государственная специализиро-
ванная информационная система «Портал Ор-
ловской области — публичный информацион-
ный центр» (адрес: http://www.adm.orel.ru/
konkurs).

Областное государственное учреждение 

«Центр государственных информационных ре-
сурсов Орловской области» определено органи-
зацией, оказывающей услуги по ведению офи-
циального сайта Орловской области для разме-
щения информации о проведении торгов.

*  *  *
Распоряжением правительства Орловской 

области № 203-р утверждена Концепция долго-
срочной областной целевой программы «Раз-
витие отрасли культуры в Орловской области 
на 2011—2015 годы».

Пресс-служба губернатора.

«НАМ НАДО ПОМНИТЬ, 
ЧТОБЫ ЖИТЬ…»

Недавно в военно-историческом музее со-

стоялась поэтическая гостиная для ветера-

нов Великой Отечественной войны, которая 

стала уже традиционным мероприятием.

Как рассказал заведующий музеем С.В. Широков, 
ветераны всегда с удовольствием приходят на такие 
литературно-музыкальные вечера, ведь музей давно 
стал для них местом встреч, местом теплого, род-
ственного общения. На этот раз поэтическую гости-
ную вела давний друг военно-исторического музея, 
орловская поэтесса, композитор, автор-исполни-
тель, лауреат международных конкурсов Людмила 
Александровна Внукова. Она является автором ши-
роко известных песенно-поэтических альбомов 
«Благословенная моя земля — Орел, Орловщина 
моя!», «Победа вечно молода!», а также уже готового 
к изданию песенно-поэтического альбома для детей 
«Орлята учатся летать!».

Несмотря на колючий морозец, в зале военно-
исторического музея собралось более двадцати 
ветеранов. Л.А. Внукова поздравила их с насту-
пающими новогодними праздниками, рассказа-
ла о своем новом большом труде, работу над ко-
торым недавно завершила. Песенно-поэтичес-
кий альбом приурочен к юбилейному году Побе-
ды.

Стихотворения о войне прочитали почетный граж-
данин г. Орла И.Г. Тимохин и другие ветераны.

БОЛХОВСКОМУ 
КРАЕВЕДЧЕСКОМУ 

МУЗЕЮ — 90 ЛЕТ
В минувшую пятницу Болховский краевед-

ческий музей отметил 90 лет со дня осно-

вания. По этому случаю в его стенах собра-

лись историки, краеведы, жители города.

Двери музея распахнулись для первых посетите-
лей благодаря работе уроженца города Болхова ху-
дожника И.К. Гаврилова. В основу экспозиции легли 
собранные им в дворянских усадьбах предметы бы-
та, живопись, скульптура. Выдержанные в хроноло-
гическом порядке экспонаты рассказывают о жизни 
и промыслах, испытаниях, доставшихся городу за 
многовековую историю. Подавляющее большинство 
из них — подлинники.

Все эти годы музей служит главной задаче — просве-
щению и воспитанию болховчан на богатой истории 
края.

ВОСПИТАННИКОВ ДОМА 
РЕБЁНКА ЖДУТ ПОДАРКИ

24 декабря в рамках новогоднего фестива-

ля «Здравствуй, зимушка-зима!» в город-

ском доме ребенка пройдет традиционная 

новогодняя благотворительная акция «Вме-

сте с книгой в новый год!».

Ее организует Центральная детская библиотека 
им. И.А. Крылова. В программе — праздничное пред-
ставление, которое начнется у ворот дома ребенка, 
куда подъедет светящийся поезд с Дедом Морозом. 
Малыши в новогоднем хороводе встретятся со ска-
зочными героями. Сотрудники библиотеки препод-
несут дому ребенка красочные детские книги, разви-
вающие игры, другие подарки.

ПОКЛОНИТЬСЯ СВЯТЫНЕ
Частица мощей святой блаженной Матро-
ны Московской пробудет в Орловской епар-
хии до февраля 2010 года. Определен гра-
фик принесения мощей блаженной по хра-
мам епархии.

За это время поклониться святыне можно будет 
в храмах не только Орла, но и области.

Богоявленский собор: до 27 декабря.

Иверский храм: с 27 декабря 2009 года до 3 янва-
ря 2010 года.

Храм Михаила Архангела (Успенский): с 3 до 10 
января.

Сергиевский кафедральный собор города Ливны: 
с 10 до 20 января.

Спасо-Преображенский собор города Болхова: 
с 20 до 31 января.

Свято-Троицкий храм города Мценска: с 31 янва-
ря до 7 февраля.

Знаменский храм города Орла: с 7 до 12 февраля.

ВСЕВИДЯЩЕЕ ОКО ДПС
На вооружении сотрудников ДПС города 

Орла появился передвижной фоторадар-

ный комплекс «КРИС» П.

Это оперативно-техническое средство контроля 
скоростного режима, которое предназначено 
для фото- и видеофиксации нарушений Правил до-
рожного движения. За месяц, что используется ком-
плекс, с его помощью выявлено 370 нарушений ско-
ростного режима.

Функциональный комплекс состоит из передвиж-
ного радара и мобильного поста. Фоторадар уста-
навливается на обочине контролируемого участка 
дороги, мобильный пост — в патрульном автомоби-
ле. Прибор автоматически фотографирует транс-
портное средство, превысившее скорость, вносит 
в кадр скорость движения, дату, время нарушения 
и отправляет информацию на мобильный пост. Фо-
тография автомобиля высвечивается на экране ком-
пьютера. Инспектору остается только остановить 
машину с нарушителем.

Информагентство «Орловской правды».
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Распоряжением губернатора Орловской об-
ласти № 74-р утвержден план законопроектной 
деятельности губернатора области на 2010 
год.

Планом, в частности, предусмотрены разра-
ботка законопроекта по внесению изменений 
в отдельные законодательные акты области 
в целях повышения размера ежемесячной де-
нежной выплаты отдельным категориям граж-
дан, внесение изменений в закон об областной 
целевой программе социального развития се-
ла, областной закон о развитии сельскохозяй-
ственной потребительской кооперации.

Предусмотрена также разработка законо-
проектов «Об областной целевой программе 
«Чистая вода — населению Орловской обла-
сти», «О государственной поддержке народных 
художественных промыслов и индивидуальных 
мастеров Орловской области».

В плане законопроектной деятельности гла-

вы региона — разработка законопроекта «Об 
областном бюджете на 2011 год и плановый пе-
риод 2012-го и 2013 годов», законопроекта «Об 
установлении на 2011 год налоговой ставки 
для налогоплательщиков, применяющих упро-
щенную систему налогообложения» и ряда дру-
гих законопроектов.

Как сообщалось ранее, 16 ноября на сове-
щании в администрации области, в ходе кото-
рого были рассмотрены задачи по реализации 
Послания Президента РФ Федеральному соб-
ранию РФ, главой региона перед исполнитель-
ной властью поставлена задача в кратчайшие 
сроки инициировать изменения в областное за-
конодательство с учетом всех инноваций в нор-
мативной базе, которые будут приниматься 
на федеральном уровне в целях реализации 
Послания Президента РФ Федеральному соб-
ранию РФ.

Распоряжение губернатора Орловской области

Постановлением правительства Орловской 
области № 232 на основании положительного 
заключения областного государственного ав-
тономного учреждения «Орелоблгосэксперти-
за» утверждены результаты инженерных изыс-
каний и проектно-сметная документация 
на строительство школы на 180 учащихся в на-
селенном пункте Овсянниково Орловского рай-
она.

* * *
Постановлением правительства Орловской 

области № 235 утвержден перечень должност-
ных лиц управления по охране и использова-
нию объектов животного мира, водных биоре-
сурсов и экологической безопасности Орловс-
кой области, осуществляющих государствен-
ный контроль в области охраны окружающей 
среды на территории Орловской области. Ут-
вержден также перечень должностных лиц уп-
равления, осуществляющих региональный кон-
троль и надзор за использованием и охраной 
водных объектов, а также перечень должност-
ных лиц специально уполномоченных органов 
Орловской области в сфере охраны и исполь-
зования объектов животного мира, осущест-
вляющих государственный контроль и надзор 
за соблюдением законодательства в области 
охраны, воспроизводства и использования объ-
ектов животного мира и среды их обитания.

Этим же документом признано утратившим 
силу Постановление коллегии Орловской обла-
сти от 23 декабря 2008 года № 395 «О некото-
рых вопросах административного производ-
ства».

* * *
Постановлением правительства Орловской 

области № 239 утверждены актуализированные 
показатели кадастровой стоимости земельных 
участков садоводческих, огороднических и дач-
ных объединений Орловской области. Утверж-
ден также средний уровень кадастровой стои-
мости 1 кв. м земель садоводческих, огородни-
ческих и дачных объединений по муниципаль-
ным районам Орловской области.

* * *
Постановлением правительства Орловской 

области № 240 утверждено Положение об Ор-
ловской региональной комиссии по организа-
ции подготовки управленческих кадров для ор-
ганизаций народного хозяйства Российской 
Федерации. Утвержден также состав указанной 
комиссии под председательством первого за-
местителя губернатора и председателя прави-
тельства Орловской области Б.М. Коновалова.

Признаны утратившими силу Постановление 
коллегии Орловской области от 10 июня 2007 го-
да № 23 «О реализации Государственного плана 
подготовки управленческих кадров для органи-
заций народного хозяйства Российской Феде-
рации в 2007/08 — 2012/13 учебных годах в Ор-
ловской области»; Постановление коллегии Ор-
ловской области от 3 февраля 2009 года № 23 «О 
внесении изменений в Постановление коллегии 
Орловской области от 10 июля 2007 года № 162 
«О реализации Государственного плана подго-
товки управленческих кадров для организаций 
народного хозяйства Российской Федерации 
в 2007/08 — 2012/13 учебных годах в Орловской 
области»; пункт 2 Постановления правительства 
Орловской области от 9 июня 2009 года № 50 «О 
внесении изменений в некоторые правовые ак-
ты Орловской области».

* * *
Постановлением правительства Орловской 

области № 242 в целях приведения законода-
тельства Орловской области в соответствие 
с законодательством Российской Федерации 
отменено Постановление коллегии Орловской 
области от 10 июня 2005 года № 93 «О регули-
ровании отдельных вопросов охраны, исполь-
зования водных биологических ресурсов Ор-
ловской области».

* * *
Постановлением правительства Орловской 

области № 243 средством массовой информа-
ции для публикации сообщений о сделках 
на рынке земли в Орловской области опреде-
лена газета «Орловская правда».

Постановления правительства Орловской области

Распоряжения правительства Орловской области

ОФИЦИАЛЬНО

Выступая на открытии кон-
ференции, губернатор обла-
сти А.П. Козлов высоко оце-
нил вклад малых форм хозяй-
ствования на селе в общие 
итоги работы агропромыш-
ленного комплекса региона.

— Год для экономики сло-
жился очень непростым, но 
отрадно, что сельскохозяйс-
твенное производство даже 
в подобной кризисной обста-
новке продемонстрировало 
определенный рост, что гово-
рит об имеющемся здесь 
большом потенциале, — от-
метил А.П. Козлов. — Боль-
шое спасибо за весомый 
вклад в общие достижения 
фермерам, личным подсоб-
ным хозяйствам, работникам 
сельскохозяйственных коопе-
ративов!

— Главное для нас сего-

дня, — подчеркнул губерна-
тор, — сохранить положитель-
ные тенденции в развитии ма-
лых форм хозяйствования 

на селе, предпринять сообща 
конкретные шаги по решению 
ряда узловых вопросов обес-
печения их успешной деятель-

ности — формированию мест-
ных и регионального сельско-
хозяйственных рынков, разви-
тию всей инфраструктуры 
сбыта, обеспечивающей сво-
бодный и равноправный до-
ступ к основному потребите-
лю продукции, произведенной 
в фермерских и личных под-
собных хозяйствах. В перво-
очередном порядке надо так-
же решать вопросы по даль-
нейшему развитию сельско-
хозяйственной кооперации, 
включая строительство пере-
рабатывающих предприятий 
и мощностей для хранения 
зерна и другой продукции, 
совместному приобретению 

и использованию современ-
ной высокотехнологичной 
почвообрабатывающей и убо-
рочной техники и механизмов, 
по обеспечению большей до-
ступности для малых форм хо-
зяйствования льготного кре-
дитования и государственных 
субсидий.

С  о т ч е т н ы м  д о к л а д о м 
на конференции выступил 
председатель совета АККОР 
области А.С. Злобин. В АПК 
региона сейчас действует 
1919 крестьянских хозяйств 
и других малых сельхозпред-
приятий, а также свыше 114 
тысяч личных подсобных хо-
зяйств, отметил он. По опера-
тивным данным, в них сосре-
доточено свыше 600 тысяч 
гектаров, или 40 процентов 
всего пахотного клина обла-
сти. Именно в этом секторе 
экономики занято почти 90 
процентов проживающего 
на селе трудоспособного на-
селения. Ожидается, что объ-
ем производства сельхозпро-
дукции только по линии фер-
меров и ЛПХ в нынешнем году 
будет в пределах 10,5 милли-
арда рублей, или 42 процен-
тов ее общеобластного объ-
ема.

(Окончание на 2-й стр.)

Большие горизонты 
малых форм хозяйствования

С ОТЧЁТНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ АККОР

Итоги работы Ассоциации крестьянских (фермерских), личных 

подсобных хозяйств и сельскохозяйственных кооперативов 

и перспективы развития малых форм хозяйствования на селе на 2010—

2012 годы находились в центре обсуждения делегатов очередной, 

21-й, отчетно-выборной конференции АККОР области, состоявшейся 

вчера в Круглом зале дома правительства. На конференции выступил 

губернатор, председатель правительства области А.П. Козлов. В ее 

работе также приняли участие председатель областного Совета 

народных депутатов И.Я. Мосякин, главный федеральный инспектор 

в Орловской области В.В. Кабанов, заместители губернатора 

и председателя правительства, главы муниципальных образований 

и сельских поселений, руководители органов АПК районов.
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Прежде чем заслушать отчеты регионов 
о реализации 185-го Федерального зако-
на, гендиректор фонда Константин Цицин 
рассказал присутствующим о грядущих из-
менениях в законодательстве. На днях 
Президент РФ Дмитрий Медведев подпи-
сал Федеральный закон № 316-ФЗ «О вне-
сении изменений в ФЗ «О Фонде содейст-
вия реформированию жилищно-комму-
нального хозяйства» и отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации». 
В соответствии с этим законом в 2010 году 
будет сохранен сниженный размер доле-
вого софинансирования проведения капи-
тального ремонта за счет средств бюдже-
тов субъектов РФ и местных бюджетов, 
действовавший в 2009 году. 

Кроме того, Федеральный закон дает 
право муниципальным образованиям при 
реализации программ по переселению 
граждан из аварийного жилищного фон-
да, софинансируемых из фонда ЖКХ, пе-
реселять граждан с их согласия в другое 
муниципальное образование в пределах 
субъекта Российской Федерации. 

Также изменения позволят наблюда-
тельному совету Фонда содействия ре-
формированию ЖКХ увеличивать лимиты 
предоставления средств фонда субъек-
там РФ, которые до 1 января 2010 года 
выполнили региональные адресные про-
граммы и выбрали не менее 95 % лимита.

Другие изменения предусматривают 
право субъектов Российской Федерации 
на установление условий включения мно-
гоквартирных домов в муниципальную ад-
ресную программу капитального ремонта 
и вводят ограничение на предельную сто-
имость жилья для переселения граждан 
из аварийных домов. По словам К. Цици-
на, все эти изменения помогут регионам 
избежать проблем, с которыми они стал-
кивались раньше.

Несмотря на то, что фонд делает все от 
него зависящее, чтобы помочь регионам 
выполнить свои адресные программы, не-
замедлительно реагирует на любые обра-
щения, консультирует по всем вопросам, 
некоторые регионы не смогут в срок осво-
ить выделенные средства и вынуждены 
будут возвратить деньги в федеральный 
центр. Так, Приморский край вернет фон-
ду около 25 млн. рублей. Собственники 
квартир одного из аварийных домов так и 
не смогли договориться между собой и 
оформить необходимые документы.

Как выяснилось на совещании, основ-
ную трудность у регионов вызывают про-
граммы переселения граждан из ветхого 
и аварийного жилья. Так, в Самарской об-
ласти из 4,5 тысячи человек переселены 
всего 923; в Тверской области только 18 
человек из 781 получили квартиры.

Как пример рачительной плановой ра-
боты гендиректор фонда назвал Ханты-
Мансийский автономный округ и Псков-
скую область. Все работы здесь выполне-
ны в полном объеме и в срок. Константин 
Цицин отметил, что эти два региона не то-
ропились строить заоблачные планы, а 
сначала все хорошо подсчитали и пра-
вильно оценили свои силы.

В Фонд содействия реформированию 
ЖКХ поступают не только заявки и отчеты 
от региональных властей, но и обращения 
граждан из различных муниципальных об-
разований. Так, из города Иркутска посту-
пила информация, что в ходе спешного 
капитального ремонта системы отопле-
ния в доме сгорела крыша и люди в 
35-градусный мороз остались и без теп-
ла, и без крыши над головой. 

Всего на совещании было заслушано 
15 регионов России. 

В заключение селекторного совещания 
Константин Цицин напомнил всем руко-

водителям регионов о сроках реализации 
программ и предупредил, что все заявки 
регионов о переносе исполнения про-
грамм на следующий год будут рассмат-
риваться в индивидуальном порядке. По 
словам Константина Георгиевича, на се-
годняшний день в программе Фонда со-
действия реформированию ЖКХ участ-
вует 81 субъект Российской Федерации 
(98%). Общий объем осваиваемых 
средств — 224,2 млрд. рублей. Уже рас-
селено 1064 аварийных дома — 22631 че-
ловек получил новые квартиры. Сдано в 
эксплуатацию 826 домов. При этом 18 
субъектов Российской Федерации полно-
стью выбрали свой лимит до 2011 года.

Орловскую область на прошедшем со-
вещании не заслушивали, хотя гендирек-
тор фонда упомянул её в числе тех, кто 
рискует свои обязательства не выполнить 
до конца текущего года. 

По словам начальника Управления жи-
лищно-коммунального хозяйства депар-
тамента строительства, транспорта и 
ЖКХ правительства области А.Н. Крапив-
ченкова, Орловская область, к сожале-
нию, попала в число немногих, кто до сих 
пор не выполнил целевые программы 
2008 года. Остались небольшие средства 
на счетах в Должан ском районе и в горо-
де Орле, но в ближайшее время они будут 
израсходованы. Программа капитально-
го ремонта 2009 года выполнена на 68,8 
%. Но, по словам Анатолия Николаевича,  
все работы будут завершены в ближай-
шее время.

В адресной программе переселения из 
ветхого и аварийного жилья с учетом не-
обходимого стимулирования развития 
рынка жилья участвует семь муниципаль-
ных образований. Большинство из них уже 
подали заявки на то, чтобы перенести 
срок выполнения программы переселе-
ния на следующий год.

А.Н. Крапивченков обратился к присут-
ствующим на совещании представителям 
муниципальных образований области с 
просьбой подобрать «хвосты» и в срочном 
порядке предоставить отчеты о выпол-
ненных работах. Он также напомнил, что к 
концу года все деньги по целевым про-
граммам нужно освоить, возврата средств 
быть не должно.

Юлия КОРОЛЁВА.

Кажется, будто вчера это бы-
ло. Паренек из села Ломового 
Залегощенского района Алек-
сандр Евтеев, окончив семилет-
ку, поступил в машинострои-
тельный техникум в Орле. Учил-
ся с увлечением, потому что не 
сомневался: в выборе профес-
сии он не ошибся. Мечтал стать 
конструктором и шел по этой 
стезе. Поначалу все так и скла-
дывалось. После окончания тех-
никума работал токарем на за-
воде «Текмаш». В 1959 году на 
заводе было создано специаль-
ное конструкторское бюро текс-
тильных машин, куда пригласили 
и Евтеева. Техник, старший тех-
ник, инженер — ступеньки карь-
ерного роста, по которым под-
нимался Александр Никитович 
Евтеев. Восхождение по карьер-
ной лестнице прервали годы 
службы в армии. Служил он в 
учебной мотострелковой диви-
зии, которая дислоцировалась в 
г. Коврове Владимирской обла-
сти. Служба в армии закалила 
его характер. В это время  отчет-
ливо проявились лидерские ка-
чества А.Н. Евтеева. Не случайно 
сослуживцы избрали его секре-
тарем комсомольской организа-
ции батальона. А позже коман-
дование назначило инструкто-
ром по комсомольской работе 
политотдела дивизии.

Вернулся в Орел в родное 
конструкторское бюро и с голо-
вой окунулся в работу. Шли го-
ды. Он уже работал в должности 
ведущего конструктора. Воз-
можно, он многого бы достиг на 
этом поприще. Но в 1975 году 
его вызвали в Железнодорож-
ный райком партии и предложи-
ли перейти на работу в профсо-
юзы.

В течение двадцати лет 
А.Н. Евтеев занимал различные 
руководящие должности в от-
раслевых профсоюзах, а в апре-
ле 1995 года был избран предсе-
дателем Федерации профсою-
зов Орловской области.

«Я возглавил орловские проф-
союзы в непростое время. Изме-
нился уклад жизни. Появились 
частные собственники. Для них 
главная цель — получение при-
были. А для простых людей — 
работа и достойная зарплата. 
Контроль за соблюдением тру-
дового законодательства и за-
щита прав членов профсоюза — 
наши основные задачи. Они ак-
туальны и сегодня. Профсоюзы 
не только оппонент, но и соци-
альный партнер власти и рабо-
тодателей, ведущий с ними кон-
структивный диалог. Очень важ-
но не конфликтовать, а вместе 
решать проблемы людей. В этом 
залог стабильности в обществе», 
— считает А.Н. Евтеев.

*  *  *
Время летит незаметно. На 

днях Александру Никитовичу Ев-
тееву исполнилось 70 лет.

Коллектив редакции газеты 
«Орловская правда» от всей ду-
ши поздравляет его с юбилеем, 
желает крепкого здоровья, сча-
стья, успехов в работе.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

 В 2008 году в регионах 

для решения проблем, 

которые волнуют 

население страны 

на местах, была 

организована сеть 

приемных 

председателя партии 

«Единая Россия» 

В.В. Путина, работа 

которых неоднократно 

становилась предметом 

рассмотрения на 

общероссийских 

партийных форумах.
О том, с какими  вопросами  

обращаются в региональную 
приемную  жители нашей об-
ласти и что делается для их ре-
шения, рассказал руководи-
тель региональной обществен-
ной приемной председателя 
п а р т и и  « Е д и н а я  Р о с с и я » 
В.В. Путина в Орловской обла-
сти Александр Алексеевич 
Лабейкин.

— Александр Алексеевич, 

с н а ч а л а  х о т е л о с ь  б ы 

разъяснить, в чем специ-

фика работы приемной 

Путина, ведь люди могут 

прийти с тем же вопросом 

в общественную прием-

ную своего депутата или к 

губернатору? 

— Общественная приемная 
Путина не подменяет работу 
ни губернатора, ни других ор-
ганов и служб. Специфическая 
особенность работы регио-
нальной приемной Путина за-
ключается в том, что информа-
ция о встрече с гражданами 
направляется непосредст-
венно в центральную прием-
ную в Москве. Дело в том, что 
анализ пожеланий и жалоб от 
населения  позволяет опреде-
лить, какие требуются измене-
ния в региональном, в феде-
ральном законодательствах, 
организационной структуре, и 
т.п.

— Станет ли лучше рабо-

тать власть? 

— На мой взгляд, эффектив-
ность работы должна повы-
ситься, хотя не склонен ду-
мать, что до этого к приему 
граждан и решению их про-
блем чиновники подходили ме-
нее ответственно. Если мы в 
состоянии решить проблему 
на месте, мы это делаем. Если 
все возможности исчерпаны, 
то обращение направляется на 
вышестоящий уровень. Так или 
иначе, но информация о про-
блемных вопросах в регионе 
напрямую сообщается Пред-
седателю Правительства Рос-
сии. О степени серьезности 
работы общественных прием-
ных Путина  можно судить по 
тому, кто в них ведет прием. В 
Орловской области прием ве-
дут представители всех уров-
ней власти и, что очень важно, 

сам губернатор Александр 
Петрович Козлов. 

— С какими вопросами 

орловцы  чаще всего об-

ращаются в региональ-

ную общественную при-

емную Путина? 

— Поступают обращения 
разного характера, но самая 
наболевшая и актуальная тема 
— жилищная. По этому поводу 
обращаются и пенсионеры, и 
граждане, которые претенду-
ют на участие в программе  
«Молодая семья». Существуют 
и другие волнующие вопросы: 
обеспечение лекарственными 
средствами, выделение квот 
на необходимое дорогостоя-
щее лечение, обустройство се-
ла, работа ЖКХ и правоохрани-
тельных органов.

 
— Если ориентироваться 

на мнение населения о 

деятельности органов 

власти, а наш менталитет 

таков, что к ним народная 

молва относит и прием-

ную Путина, то о ней су-

дят не по словам, а по де-

лам. Какие конкретные 

проблемы помогла уже 

сегодня решить орлов-

ская региональная при-

емная?

— О действиях власти сего-
дня люди действительно судят 
не по словам, а по реальным 
делам, поэтому значительную 
часть деятельности приемной 
составляет работа с многочис-
ленными обращениями граж-
дан по наболевшим вопросам.  
У нас немало примеров реаль-
ных дел помощи людям, кото-
рая оказана при содействии 
общественной приемной.  Се-
мье инвалидов Леоновых  ока-
зана помощь в приобретении и 
установке дорогостоящего 
отопительного оборудования 
(в решении этого вопроса ак-
тивное участие приняли депу-
тат областного Совета народ-
ных депутатов Л.В. Удалова и 
депутат горсовета А.И. Черка-
сов). По коллективному заяв-
лению жителей д. Новополево 
Глазуновского района замене-
ны конструкции  газопровода в 
деревне. 

Когда речь идет о здоровье 
людей, проблема, как правило, 
требует незамедлительного 
решения. Так, в ноябре этого 
года в приемную обратилась 
Е.Е. Малашина с просьбой ока-
зать помощь в решении вопро-
са о выделении квоты для ле-
чения сына в Москве, в настоя-
щее время он госпитализиро-
ван. После обращения в обще-
ственную приемную Путина в 
ноябре 2009 года жительницы 
г. Ливны В.Ф. Макаровой, кото-
рая  больна сахарным диабе-
том и является инвалидом 2-й 
группы, главному врачу Ливен-
ской ЦРБ поручено  учесть пот-
ребность больной в тест-по-
лосках при формировании за-

явок на I квартал 2010 года за 
счёт средств федерального 
или областного бюджетов.  
Женщине для контроля глике-
мии  необходимо не менее 100 
тест-полосок в месяц  стои-
мостью более 2 000 рублей, в 
то время как пенсия заявителя 
составляет 3 661 руб. в месяц. 
Могу заверить, что ни одно об-
ращение, которое поступило в 
региональную общественную 
приемную Путина, не оказа-
лось «под сукном».

— Какие выводы вы сде-

лали лично для себя, про-

водя встречи с граждана-

ми в приемной Путина?

— В первую очередь, мне 
пришлось столкнуться с про-
блемой правовой безграмот-
ности наших граждан. Случа-
ется, что посетители  приходят 
с судебными решениями, при-
нятыми не в их пользу, и просят 
разрешить ситуацию.  Мы объ-
ясняем, что ни в коем случае 
не подменяем судебную власть 
и не разбираем судебные ре-
шения в пользу того или иного 
лица. Люди зачастую не знают 
сути государственных про-
грамм, в которых хотят при-
нять участие.  Было обраще-
ние, когда граждане уже один 
раз получали помощь от госу-
дарства по одной из них и 
спрашивали, почему им отка-
зали по программе улучшения 
жилищных условий для моло-
дых семей. Но в жилищной 
программе, которая действует 
до 2010 года, четко прописано, 
что граждане могут получить 
помощь от государства только 
один раз. Очень часто посети-
тели не обращают внимания на 
юридическое состояние соб-
ственных дел и отстаивают 
свои права без каких-либо до-
кументальных подтверждений.  
Вместе с тем встречаются си-
туации, когда по закону права 
граждан должны быть защище-
ны, но этого почему-то не про-
исходит. С этим мы стараемся 
разобраться. 

А вообще, каждый прием 
индивидуален, и ты не можешь 
вести себя только как чинов-
ник, ведь в первую очередь ты 
человек. И к тебе приходят аб-
солютно разные люди и порой 
только для того, чтобы их вы-
слушали. 

— Кто отслеживает ре-

зультаты работы прием-

ной Путина в Орловской 

области? 

— Статистика и мониторинг 
ведутся постоянно. Всей от-
четностью занимаются сотруд-
ники общественной приемной 
Владимира Владимировича 
Путина и непосредственно я 
как ее руководитель. Но по-
скольку это все-таки приемная 
Путина, то и обращения, по ко-
торым не были приняты реше-
ния  ни на одном из уровней, 
рассматривает сам премьер-
министр. Он — последняя ин-
станция.

— Спасибо за то, что на-

шли время для интервью, и 

разрешите пожелать вам ус-

пехов в вашем очень нужном 

для орловцев деле.

— Спасибо, надеюсь, что 
«Орловская правда» и впредь 
будет помогать нам рассказы-
вать населению о работе ор-
ловской приемной Путина, по-
могать людям в поиске путей 
для решения стоящих перед 
ними проблем.

Светлана ВОРОБЬЁВА.
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«…Общественные приемные, отделения партии призваны 
стать местом, куда человек сможет прийти со своими пробле-
мами или бедами. И он должен быть уверен, что его обращение 
не положат «под сукно». А, что называется, — «разберутся по де-
лу». Окажут реальную, действенную помощь. Во всяком случае, 
сделают все для того, чтобы помочь».

«…Совершенствование государственных механизмов, наве-
дение порядка в работе госаппарата — это тяжелая, кропотли-
вая и часто абсолютно незаметная постороннему глазу работа. 

Однако в конечном счете именно от её результатов зависит, с 
какой отдачей для граждан будут работать огромные ресурсы, 
которые мы направляем в бюджетную сферу, каким будет каче-
ство образования, здравоохранения, предоставления публич-
ных услуг».

Из выступлений председателя партии «Единая Россия» 
В.В. Путина на съездах партии.

Приёмная Путина: место, 
где встречаются люди и власть

ЮБИЛЕИ
Профсоюзный 
лидер

РЕФОРМА ЖКХ

Долго запрягаем. А как едем?
Высказывание Бисмарка о том, что русские долго запрягают, 

но быстро едут, иногда не соответствует действительности. 

В отношении темы реформирования ЖКХ можно сказать, что 

запрягают, действительно, долго, но потом еще и никуда не едут. 

Просто запрягают и... распрягают. О том, что некоторые регионы 

переоценили свои силы и скорее всего должны будут вернуть часть 

средств, выделенных Фондом содействия реформированию ЖКХ, 

говорили в понедельник на Всероссийском селекторном совещании. 

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

В целом же малые формы 
хозяйствования производят у 
нас 40 процентов зерна, свы-
ше половины объема молока и 
мяса, 77 процентов куриного 
яйца, 86 процентов шерсти, 
плодов и ягод и от 93 до 96 
процентов овощей, картофе-
ля, меда.  Этого вполне доста-
точно не только для того, что-
бы полностью покрыть потреб-
ности всего населения обла-
сти в этих видах продукции, но 
и предлагать их значительные 
объемы для общероссийского 
рынка. К тому же эта продук-
ция, как правило, экологиче-
ски чистая и недорогая. И это 
далеко не предел наших воз-
можностей: судя по показате-
лям отдельных крестьянских и 
личных подсобных хозяйств, 
объем производства всех ви-
дов продукции здесь можно 
увеличить в разы. 

В качестве примеров веде-
ния сельхозпроизводства на 
высоком качественном и тех-
нологическом уровне доклад-
чик привел работу фермеров 
Свердловского и Должанского 
районов, уже давно получаю-
щих 40-центнеровые урожаи 
зерновых. Отметил он и важ-
ную социальную, селообразу-
ющую роль многих фермер-
ских хозяйств, остающихся за-
частую единственной значи-
тельной производительной си-
лой на территории десятков  
бывших колхозов и совхозов.

Но не слушать красивые ра-
порты, а сообща искать реше-
ние наиболее острых проблем, 
стоящих перед сельхозтоваро-
производителями, собрались 
на конференцию ее делегаты, 
поэтому и в основном докладе, 
и в многочисленных выступле-

ниях основное внимание уде-
лялось не цифрам достиже-
ний, а конкретным предложе-
ниям по улучшению положения 
дел в этом секторе аграрной 
экономики.

Глава КФХ «Поиск» Колпнян-
ского района А.М. Герасимов, 
председатель совета АККОР 
Свердловского района, фер-
мер В.М. Шохин, руководители 
крестьянских хозяйств: из Но-
водеревеньковского района — 
А.В. Быковский, Залегощенс-
кого —  В.Н. Сафонов, руково-
дители муниципальных обра-
зований: Мценского района — 
И.А. Грачев, Ливенского — 
Ю.Н. Ревин, начальник управ-
ления сельского хозяйства и 
продовольствия Орловского 
района Н.А. Чупахина  и другие 
выступившие поддержали ре-
шения предшествовавших об-
ластному форуму отчетно-вы-
борных конференций район-
ных АККОР по объединению 
всех малых форм хозяйствова-
ния на селе, включая и личные 
подсобные хозяйства, неболь-
шие самостоятельные сель-
скохозяйственные предпри-
ятия (бывшие колхозы и совхо-
зы). Подобное объединение 
под эгидой АККОР, отмечали 
они, может сыграть определя-
ющую роль в решении наибо-
лее острых проблем, стоящих 
перед всеми сельхозтоваро-
производителями, по произ-
водству, переработке и реали-
зации конкурентоспособной 
продукции, обеспечению ее 
свободного доступа как на 
внутриобластной, так и на все-
российский, а возможно, и 
международный рынки.

По поручению губернатора, 
отмечалось на конференции, 
советом АККОР области раз-
работана концепция развития 

малых форм хозяйствования 
на период до 2012 года. Ре-
шать общие проблемы произ-
водства и реализации продук-
ции, установления более при-
емлемых цен на нее, обеспе-
чения большей доступности 
кредитных ресурсов можно, 
лишь объединив в этом на-
правлении усилия всех сфер 
малого предпринимательства 
на селе. 

— Кооперируясь, — говори-
лось в докладе, — мы должны 
создать товаропроводящую 
сеть. Организовать базы хра-
нения, собственную перера-
ботку. Привлечь в этот сектор 
инвестиции. 

Программа развития малых 
форм хозяйствования на селе 
должна как составная часть 
войти в основную областную 
программу развития сельско-
хозяйственного производства 
на этот период, а значит, и пре-
тендовать на определенное 
софинансирование. Этим до-
кументом предлагается под 
брендом АККОР построить два 
элеватора для хранения зерна 
на 100 тысяч тонн каждый, что 
позволит сделать реальным 
участие хозяйств малых форм 
в государственных интервен-
циях зерна и обеспечить в це-
лом их выход на цивилизован-
ный рынок зерна. Намечается 
также приобрести два убойных 
цеха (возможно, передвиж-
ных), предусматривающих глу-
бокую переработку скота, ор-
ганизовать строительство ря-
да семейных животноводчес-
ких ферм молочного и мясного 
направлений. 

Программа предусматрива-
ет и большой объем работы по 
технологическому перевоору-
жению растениеводства, со-
действие в более оперативном 

и грамотном оформлении зе-
мельных отношений, оказание 
юридических услуг представи-
телям малых форм хозяйство-
вания на селе.     

Участники конференции об-
ратились к руководству обла-
сти с конкретными просьбами 
и предложениями: содейство-
вать открытию во всех районах 
города Орла постоянно дей-
ствующих сельскохозяйствен-
ных рынков для реализации 
продукции местных сельхозто-
варопроизводителей, включая 
хозяйства населения; рассмот-
реть возможность предостав-
ления малым формам хозяйс-
твования госзаказов на пос-
тавку экологически чистых 
продуктов питания для закры-
тых учреждений области; в 
первоочередном порядке вы-
делять малым формам допол-
нительные земельные участки 
за счет невостребованных зе-
мельных долей; предусмот-
реть создание резервного за-
логового фонда (в размере 
200—300 млн. рублей) для по-
лучения кредитов на реализа-
цию предусмотренных про-
граммой крупных проектов.

Несмотря на трудное фи-
нансово-экономическое поло-
жение, вызванное  сложностя-
ми с реализацией основных 
видов сельскохозяйственной 
продукции, крестьянские и 
личные подсобные хозяйства 
не снизили объемов посевов 
озимых зерновых культур под 
урожай 2010 года, полностью 
выполнят свой долг и  в пред-
стоящей весенней посевной, 
будут и впредь сохранять про-
дуктивное поголовье, не теряя 
накопленного потенциала в от-
раслях животноводства, гово-
рили делегаты конференции. 

Объединившись для реше-
ния общих задач, при под-
держке и помощи муниципаль-
ных и региональных органов 
власти, более четкой и целе-
направленной общей аграрной 
политике государства, малые 
формы хозяйствования спо-
собны и дальше укреплять свою 
роль в обеспечении экономи-
ческого и социального разви-
тия сельских территорий. 

Подводя итоги обсуждения 
предложений, сделанных в до-
кладе и в выступлениях деле-
гатов конференции, губерна-
тор области А.П. Козлов отме-
тил их актуальность и деловую 
направленность. Ряду членов 
правительства даны поручения 
по обобщению этих предложе-
ний и разработке мероприятий 
по их выполнению. 

Делегаты конференции в 
связи с расширением пред-
ставительства в АККОР обла-
сти внесли необходимые из-
менения в устав ассоциации 
малых форм хозяйствования 
на селе.  Были избраны новый 
состав совета АККОР области 
и ревизионной комиссии, а 
также делегаты на 25-й съезд 
АККОР. 

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Андрея САСИНА.

Большие горизонты 
малых форм хозяйствования

Главы крестьянских хозяйств из Колпнянского, Верховского и Болховского районов 
А.М. Герасимов, А.М. Харламов, В.А. Игнатов и И.И. Меркулов.
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В Орловской области 
проходят проверки мест 
массового пребывания 
людей, а также торговых 
точек по продаже 

пиротехники. 
В проверках принимают участие 

все контрольно-надзорные органы. 
«Это не разовая акция — так  будет 
постоянно», — сказал заместитель 
губернатора и председателя прави-
тельства области — руководитель ап-
парата губернатора  и правительства 
области И.Ю. Гармаш, обращаясь к 
участникам оперативного совеща-
ния, на котором присутствовали чле-
ны правительства области, руководи-
тели контрольно-надзорных органов, 
представители муниципалитетов, ма-
лого и среднего бизнеса. Он подчерк-
нул, что цель этих проверок — не кош-
марить бизнес, а устранить недостат-
ки, и в первую очередь там, где со-
стоятся праздничные новогодние ме-
роприятия. Сроки жесткие: до 25 де-
кабря все выявленные нарушения  
должны быть устранены. 13 частных 
развлекательных заведений по пред-
ставлениям прокуратуры уже закры-
ты на срок от 10 до 90 дней. 

По словам начальника ГУ МЧС Рос-
сии по Орловской области А.А. Нови-
кова, в ходе проверок 190 развлека-
тельных заведений выявлено около 
700 нарушений правил пожарной без-
опасности. Треть из них уже устране-
на. В суды сотрудниками ГУ МЧС на-

правлен 21 административный мате-
риал для приостановки деятельности 
объектов бизнеса. Под таким же 
жест ким контролем находятся и ме-
ста торговли пиротехническими 
средствами.

Наряду с проверками частников 
проводятся контрольные мероприя-
тия в  муниципальных  и государст-
венных учреждениях, где планирует-
ся проведение праздничных меро-
приятий. Таких учреждений по обла-
сти более двух тысяч. В них уже выяв-
лено около 500 нарушений правил 
пожарной безопасности. Эксплуата-
ция 17 учреждений приостановлена в 
судебном порядке. А.А. Новиков об-
ратил внимание участников опера-
тивного совещания на необходимость 
активизации разъяснительной рабо-
ты среди населения с использовани-
ем самых различных способов дове-
дения информации — от объявлений 
по громкоговорящей связи в местах 
массового пребывания граждан до 
размещения в СМИ. После 25 дека-
бря в прессе будут опубликованы и 
«черные списки» объектов, деятель-
ность которых приостановлена из-за 
неудовлетворительного пожарного 
состояния.

Первый заместитель прокурора 
Орловской области В.П. Опальков 
привел конкретные примеры серьез-
ных нарушений правил пожарной без-
опасности: отсутствие огнетушите-
лей, запасных выходов, пожарной 
сигнализации, зарешеченные окна 
первых этажей. Органами прокурату-
ры области в Госпожнадзор (ГПН) на-
правлено 30 материалов о приоста-
новлении деятельности различных 
объектов с массовым пребыванием 

людей.  Прокуратура проверила ра-
боту и самих сотрудников  ГПН. По 
словам В.П. Опалькова, выявлены 
факты выполнения ими своих обязан-
ностей ненадлежащим образом. На-
пример, в Советском районе Орла в 
ряде случаев инспектора ГПН не кон-
тролировали исполнение выданных 
ими же предписаний. Такие факты от-
мечаются повсеместно, подчеркнул 
первый заместитель прокурора обла-
сти. А в Троснянском районе, где по 

графику с марта по ноябрь этого года 
должен был быть проверен 141 объ-
ект, полностью отсутствует докумен-
тация о проведении проверок по по-
жарной безопасности. Прокуратура  
внесла в ГУ МЧС России по Орлов-
ской области 9 представлений о при-
влечении к дисциплинарной ответст-
венности сотрудников Госпожнадзо-
ра.

Заместитель начальника УВД по 
Орловской области А.В. Шипилов  за-
явил о том, что большое количество 
нарушений милиция выявляет в сель-
ских районах на муниципальных объ-
ектах, причем на устранение этих на-
рушений у местных администраций 
нет средств. В частности, в Должан-
ском районе приостановлена де-
ятельность 7 объектов с массовым 
пребыванием граждан. В их числе и 
продовольственные магазины. Еже-
дневно сотрудники милиции в рам-
кам операции «Сфера — безопас-
ность» выявляют нарушения, допус-
каемые в торговле пиротехнически-
ми изделиями. Изъята продукция, не 
соответствующая требованиям без-
опасности, на сумму свыше 50 тысяч 
рублей. 

 По итогам оперативного совеща-
ния были даны рекомендации конт-
рольно-надзорным и исполнитель-
ным органам муниципалитетов по 
безусловному обеспечению выпол-
нения мер пожарной безопасности 
всеми хозяйствующими субъектами.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Организаторами мероприятия стали: прави-
тельство Орловской области, департамент обра-
зования, культуры и спорта Орловской области, 
Фонд поддержки детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации. Среди участников конфе-
ренции — представители правительства Орловс-
кой области, представители общероссийских 
фондов, занимающихся проблемой восстанови-
тельного правосудия, работники областной про-
куратуры, представители судебной системы Ор-
ловской области и других регионов России, сек-
ретари комиссий по делам несовершеннолетних, 
представители УФСИН по Орловской области, 
лидеры областных  общественных организаций.

Ювенальное правосудие нацелено не на нака-
зание, а на воспитание и профилактику. В судеб-
ном производстве нашей области ювенальные 
технологии пока не используются. Однако, как 
отметила в своем приветствии руководитель де-
партамента образования, культуры и спорта 
Л.А. Сальникова, конференция начинает цикл ме-
роприятий, посвященных этой проблеме. Люд-
мила Александровна убеждена, что несовершен-
нолетние подозреваемые, обвиняемые, подсу-
димые  нуждаются в особом внимании государ-
ства, они имеют право на социальную помощь и 
под держку.

Было отмечено, что в судах должны работать 
психологи, социальные педагоги и медики. И в 
ряде случаев несовершеннолетний обвиняемый 
не получает тюремный срок, а становится участ-
ником программы реабилитации. Совершенно 
ясно то, что в колонии подросток  оторван от нор-
мальной жизни. И через полтора года пребыва-
ния в условиях режимного учреждения даже у 
взрослого человека происходят необратимые из-
менения психики. 

Сегодня суды для несовершеннолетних функ-
ционируют в ряде регионов России. Среди них — 
Ростовская область. И уровень подростковой 
преступности здесь в 1,6 раза ниже, чем по стра-
не. Также положительным примером стала Ли-
пецкая область, где ювенальные технологии при 
рассмотрении дел несовершеннолетних вошли в 
практику еще летом прошлого года. Результат, по 
словам судьи Липецкого областного суда 
С.А. Черешневой, не заставил себя ждать: уро-
вень детской преступности в регионе снизился.  
Судья поделилась  полезным опытом в этом на-
правлении.

 Одним из моментов ювенального правосудия 
стал прин цип прекращения уголовного дела в от-
ношении подростка, который впервые совершил 
преступление небольшой или средней тяжести. 
Конечно, в этом случае у ребенка не должно воз-
никнуть ощущения безнаказанности, а потому 
после прекращения уголовного дела или услов-
ного  приговора за этим ребенком должен осуще-
ствляться строгий контроль. 

— Детьми сегодня стали заниматься больше и 
лучше, — отметил председатель совета Обще-
ственной палаты Орлов ской области С.А. Маль-
фанов.

Он рассказал, как эта работа осуществляется 
на Орловщине. Общественная палата является 
координирующим центром по вовлечению несо-
вершеннолетних в социально полезную деятель-
ность. Главным прин ципом такой работы являет-
ся пропаганда здорового образа жизни, семей-
ных ценностей и патриотизма.

В то же время работа с родителями трудных 
подростков не должна ограничиваться мерами 
взыскания с самих родителей. Взрослым также 
очень часто требуется помощь специалиста в 
вопросах воспитания детей.   

...Нет детей, совершивших преступления, есть 
дети, попавшие в беду, — именно эта мысль ста-
ла ключевой при обсуждении вопросов, касаю-
щихся современных принципов правосудия в от-
ношении несовершеннолетних.

Светлана АНИСИМОВА.

ПОЖАРНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ

Проверки продолжаются

По оценке Президента РФ Д.А. Медведе-

ва, в нашей стране фиксируется неуклонный 

рост нарушений законодательства о правах 

и законных интересах детей. Недопустимо 

велико число неблагополучных семей, а де-

ти, растущие в таких семьях, пополняют ря-

ды беспризорных и безнадзорных, стано-

вятся жертвами преступлений, а зачастую и 

сами совершают преступления.

Этой проблеме была посвящена межреги-

ональная конференция «Социально-юве-

нальное проектирование. Вопросы восста-

новительного правосудия», которая прошла 

в минувший вторник в мегакомплексе 

«ГРИНН». 

Защитить 
права детей

ЮВЕНАЛЬНОЕ 
ПРАВОСУДИЕ

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Восстановлено освещение 
на улице Московской, что 
позволит снизить количество 
дорожно-транспортных про-
исшествий и улучшит в целом 
ситуацию на участке авто-
трассы Москва — Крым, пе-
ресекающем центр Тросны.

В д. Верхней Морозихе 
введена в эксплуатацию но-
вая линия водоснабжения 
протяжённостью один кило-
метр, заменена водонапор-
ная башня. Работы проводи-
лись в рамках целевой про-
граммы «Социальное разви-
тие села» при софинансиро-
вании из федерального, ре-
гионального и районного 
бюд  жетов.

В ближайшее время за-
вершится газификация част-
ного сектора в д. Гранкино и 

д. Хитровке. До Нового года в 
домах этих деревень появит-
ся голубое топливо.

При поддержке админист-
рации сельского поселения в 
д. Гранкино осуществлено 
устройство общественного 
колодца. Для оплаты всех ви-
дов работ заказчиком были 
использованы денежные 
средства из фонда самооб-
ложения граждан.

В предновогоднюю декаду 
идут последние мероприятия 
по вывозу крупногабаритного 
мусора, веток, оставшихся 
после опиловки деревьев в 
районном центре. Даже в 
зимний период улицы Тросны 
должны соответствовать са-
нитарным нормам, находить-
ся в чистоте и порядке.

Соб.инф.

Троснянский район

ГЕНЕРАЛЬНАЯ УБОРКА 
К НОВОМУ ГОДУ

В Троснянском сельском поселении продолжаются 
работы по благоустройству поселка. 

В здании, отмечают спе-
циалисты, соблюдены все 
требования противопожар-
ной безопасности. Система 
водоснабжения находится в 

исправном состоянии. Дей-
ствия персонала получили 
оценку «удовлетворительно».

Соб.инф.

Колпнянский район

НА СЛУЧАЙ ПОЖАРА
Отдел Госпожнадзора по Колпнянскому району и 
пожарная часть №23 провели противопожарно-
технические занятия в районном Доме культуры с 
отработкой действий обслуживающего персонала и 
эвакуации людей на случай возникновения ситуации 
с распространением огня.

Как сообщила пресс-служ-
ба мэрии, таким образом ру-
ководство города отметило 
высокие спортивные дости-
жения учащегося детско-
юношеской спортивной шко-
лы №4 и его наставницы. 

В октябре нынешнего го-
да Алексей Полонников, не-
однократно занимавший 
призовые места на всерос-
сийских соревнованиях, стал 
серебряным призером Куб-
ка России по бобслею (тур-
нир проходил в Латвии), вы-
полнив норматив мастера 
спорта России. Сейчас Алек-
сей входит в состав россий-
ской сборной и участвует в 
этапах Кубка Европы, пока-

зывая высокие результаты. 
Его тренер Е.А. Зайцева — 

главный секретарь Федера-
ции бобслея —  может по пра-
ву гордиться своими учени-
ками. Среди подготовленных 
ею спортсменов — мастера и 
кандидаты в мастера спорта, 
призеры российских и меж-
дународных соревнований.

Вручив благодарственные 
письма спортсмену и его тре-
неру, руководители двух вет-
вей городской власти отме-
тили их весомый вклад в по-
пуляризацию спорта и здоро-
вого образа жизни и пожела-
ли им дальнейших спортив-
ных побед.

Соб. инф.

г. Орёл

ЗА ВЫСОКИЕ СПОРТИВНЫЕ 
ДОСТИЖЕНИЯ

На минувшей неделе и.о. мэра Орла В.В. Еремин и 
председатель Орловского горсовета В.И. Уваров 
вручили благодарственные письма орловскому 
бобслеисту Алексею Полонникову и его тренеру 
Е.А. Зайцевой.

28 и 29 декабря в моло-
дежном центре «Юность» в 
п. Нарышкино  пройдут рай-
онные новогодние празднич-
ные представления для уча-
щихся младших и средних 
классов.

На центральной площади 
районного центра в ночь с 31 
декабря на 1 января состоят-
ся традиционные народные 
гулянья.

Руководителям трудовых 
коллективов рекомендовано 
красочно оформить здания и 

прилегающие территории, 
главам сельских поселений 
— организовать массовые  
праздничные гулянья в посе-
лениях, главе п. Нарышкино – 
установить новогодние елки 
в жилых микрорайонах.

Торжества организуют со-
трудники Дома учащейся мо-
лодежи,   отделов культуры, 
общего и профессионально-
го образования, по работе с 
детьми и молодежью район-
ной администрации.

Соб. инф.

Урицкий район

НОВОГОДНИЕ ТОРЖЕСТВА
 Заместитель главы администрации района 
Л.С. Щербенков утвердил своим распоряжением  
план по проведению новогодних и рождественских 
праздников. 

А мне, например, искренне 
жаль, что так грустно завер-
шается многообещающий ин-

вестиционный проект по превра-
щению этой старой литейки в сов-
ременное высокотехнологичное 
производство, способное ежеме-
сячно выпускать до 400 тонн отли-
вок из чугуна и стали. Четыре года 
назад сюда пришли не только серь-
езные инвестиции, но и научный 
потенциал московского научно-
исследовательского института 
технологии машиностроения 
(ЦНИИТМАШ), который специа-
лизируется в сфере передового 
литья из чугуна и стали. 

На предприятии было создано  
более 250 новых рабочих мест, 
выросли объемы производства, 
увеличилась зарплата. В 2006 го-
ду Орловский литейный завод 
был в числе лучших в нашей обла-
сти по социальным выплатам ра-
ботникам. Здесь был успешно 
осуществлен проект «Прогрес-
сивные методы литья» и создана 
машина центробежного литья для 
производства биметаллических 
валков, используемых в мукомоль-
ной промышленности. На Орлов-
ский литейный завод не раз приез-
жали ведущие ученые страны в об-
ласти литья, лауреаты государст-
венных премий. Здесь был открыт 
новый участок для выплавки стали, 
запущена конвейерная линия для 
обеспечения непрерывной работы 
чугунолитейного производства, ус-
тановлено новое оборудование, 
усовершенствована система водо-
снабжения и т.д. По договору с кол-
легией администрации Орловской 
области общий объем инвестиций 
в развитие производственной базы 
предприятия должен был составить 
70  млн. рублей. И все эти средства 
были вложены в литейный завод. 
Потребителями продукции завода 
были предприятия Орла, Курска, 
Белгорода, Москвы, а также ОАО 
«РЖД».

Почему же с августа — сентября 
2008 года на Орловском литейном 
заводе начались проблемы с вы-
платой зарплаты?  Только ли в ми-
ровом кризисе, ударившем в пер-
вую очередь по металлургии, дело? 
Сумел же удержаться во время кри-
зиса на плаву другой литейный за-
вод нашей области – Мценский. Чу-
гонолитейное производство на нем 
загружено сейчас полностью: за-
вод выиграл тендер ОАО «РЖД» и 
работает в две, три смены, даже по 
выходным, чтобы выполнить заказ.

А на Орловском литейном заво-
де с 15 июня 2009 года арбитраж-
ным судом по заявлению одного из 
кредиторов предприятия была вве-
дена процедура наблюдения. Она 
не помогла. С 7 октября началась 
другая процедура в рамках закона 
о банкротстве — конкурсное произ-
водство, то есть распродажа обо-
рудования, другого имущества за-
вода с молотка. С 12 октября все 
работающие (чуть более ста чело-
век) предупреждены конкурсным 
управляющим о предстоящем со-
кращении. Почему здесь не уда-
лось удержать производство? 

С этими вопросами я пришла к 
арбитражному управляюще-
му Артему Евсееву. Это он 

проводил процедуру наблюдения, а 
сейчас осуществляет конкурсное 
производство. По его словам, наше 
законодательство построено так, 
что если у завода увяз «коготок» в 

долгах, то достаточно одного толч-
ка, чтобы увязнуть совсем. Чьей-то 
злой воли, убежден он,  в банкротс-
тве предприятия нет. Но вовсе не 
кризис, по его мнению, стал пер-
вым толчком для завода в финансо-
вую яму.

Евсеев объяснил, что когда один 
из главных акционеров завода и его 
генеральный директор Л.М. Горо-

нок жил в Орле и непосредственно 
управлял литейным заводом, то де-
ла на предприятии шли хорошо. От 
руководителя многое зависит: ус-
пех переговоров с заказчиками, по-
иск новых партнеров. Затем по лич-
ным обстоятельствам Горонок вы-
нужден был оставить литейное про-
изводство в Орле на год, жил в это 
время в Москве. Руководить заво-
дом он предложил человеку, кото-
рому доверял и который в трудный 
момент, по мнению Евсеева, под-
вел его. Поначалу завод развивал-
ся хорошо — росли обороты, объ-
емы производства. Но кризис пов-
лиял на ситуацию. В марте 2009 го-
да работники завода, возмущенные 
невыплатой зарплаты в течение  не-
скольких месяцев, обратились за 
помощью к новому губернатору. 
После этого Горонок вернулся в 
Орел, взял на себя руководство 
предприятием. Сумел погасить 
часть  долгов  литейки, но ситуация 
оставалась тяжелой.

Сам Л.М. Горонок, которого мы 
тоже попросили прокоммен-
тировать ситуацию, считает, 

что дело не в том, что он на время 
покидал завод. К 2008 году, когда 
он уехал из Орла, Орловский литей-
ный завод продолжал  развиваться. 
И месячная выручка от продажи 
продукции была хорошей, доходи-
ла до 12—13 млн. рублей. Генераль-
ный директор пояснил, что у пред-
приятия есть определенный месяч-
ный бюджет — деньги, которые 
нужно направить на выплату за-
рплаты, налогов, оплату услуг энер-
гетикам. Это около 5 млн. рублей в 
месяц. Эту цифру можно назвать 
точкой безубыточности. На заводе 
от старой литейки, например, оста-
валась большая десятитонная печь, 
которую нельзя было выключать, 
даже если завод не имел заказов. 
Затраты электроэнергии только на 
эту печь ежемесячно составляли 
более 1,3 млн. рублей. И когда вы-
ручка предприятия была гораздо 
выше 5 млн. рублей в месяц, то все 
было хорошо. А вот когда она стала 
резко падать из-за кризиса и опу-
стилась ниже этой контрольной 
цифры, то начались проблемы. От-
казался от заказа продукции на Ор-
ловском литейном заводе москов-
ский завод «Динамо», который пе-
рестал собирать двигатели. Посы-

пались письма с других предпри-
ятий из разных регионов, в которых 
сообщалось, что из-за трудного 
финансового положения они вы-
нуждены отказаться от своих пре-
жних заказов на Орловском литей-
ном заводе. В январе 2009 года вы-
ручка завода упала до 600 тыс. руб-
лей. Так что кризис сыграл немалую 
роль в судьбе орловской литейки. 
Но и субъективный фактор не нуж-
но сбрасывать со счетов: как люди 
ищут и находят выход из кризиса.

Вернувшись в апреле на завод, 
Л.М. Горонок попытался вывести 
производство из пике. Энергетики 
пошли навстречу, удалось запу-
стить печь, получить интересный 
питерский заказ на 6 млн. рублей, 
что позволило погасить 4 млн. руб-
лей долгов по зарплате и часть дру-
гих обязательств. Генеральный ди-
ректор предпринял шаги для умень-
шения расходов завода: например, 
сократил аппарат управления. Ме-
сячный бюджет завода удалось 
уменьшить с 5 млн. рублей до 3,5 
миллиона. Чтобы удержать произ-
водство и найти деньги для покры-
тия затрат, были заложены в банке 

административное здание завода, 
автотранспорт. 

Мне хотелось понять, почему Го-
ронок сократил и исполнительного 
директора, которому год назад до-
верил управлять заводом. Гене-
ральный объяснил, что когда вы-
ручки на заводе  упали, нужно было 
принимать срочные антикризисные 
меры. Как это сделали на соседнем 
машиностроительном заводе им. 
Медведева, на других предприяти-
ях области: например, перейти на 
трехдневную рабочую неделю, со-
кратить, быть может, до лучших 
времен часть работающих, переве-
сти рабочих с повременной оплаты 
труда на сдельную, уменьшить за-
траты на производство. Ничего это-
го, по словам Горонка, сделано не 
было. «От управления заводом я 
получил убытки, — сказал он. — Ес-
ли ты занимаешь на заводе опреде-
ленный пост, то не имеешь права 
разводить руками — дескать, кри-
зис настал, и заказчики не платят — 
и перекладывать всю ответствен-
ность за убытки на меня. Это некор-
ректно».

Впрочем, бывший исполнитель-
ный директор и другой сокращен-
ный Горонком заводской руководи-
тель в сентябре судом восстанови-
лись в своих должностях. Они не 
работают, но зарплата им с этого 
времени начисляется. Сокращению 
они теперь подлежат вместе со 
всеми остальными работниками. В 
общем, все  деньги, положенные по 
закону, включая компенсации, они 
с завода получат. Это тоже пози-
ция, которую можно оценивать с 
моральной стороны по-разному…

Между тем завод никак не мог 
выбраться из ямы. Образо-
валась задолженность по 

налогам — был  арестован счет 
предприятия в банке. Возникла за-
долженность по зарплате, и сразу 
вмешались прокуратура, суд, служ-
ба приставов. Начали предъявлять-
ся исполнительные листы по за-
рплате, налогам.  Без процедуры  в 
рамках закона о банкротстве было 
не обойтись.

Артем Евсеев  пояснил нам, что 
процедура наблюдения вводится 
для того, чтобы как бы подвести 
черту под сложившейся ситуацией 
на заводе, заморозить временно 
старые обязательства и посмот-

реть, может ли предприятие нор-
мально работать с нуля. Если оно 
сможет работать доходно, без ста-
рых долгов, тянущих вниз, то, мо-
жет быть, есть смысл дальше вво-
дить процедуру внешнего управле-
ния. И за время управления нако-
пить средства для расчетов с кре-
диторами. 

С 1 января 2009 года действует 
новая редакция федерального за-
кона о банкротстве. В законе, как 
пояснил Евсеев, написано, что с 
момента введения процедуры на-
блюдения исключается исполни-
тельное производство по всем воз-
никшим ранее обязательствам, 
но …кроме долгов по зарплате.  Ар-
тем Евсеев понимает трактовку за-
кона так: во время процедуры на-
блюдения должны выплачиваться 
текущая зарплата, оплачиваться 
текущие нужды предприятия, и 
только если после этого остаются 
лишние средства, то они направля-
ются по исполнительным листам на  
погашение старой задолженности 
по зарплате. Служба же судебных 
приставов понимала новую редак-
цию закона о банкротстве так, что 

если какие-то деньги появлялись 
на счете Орловского литейного 
завода, то они списывались в по-
гашение старой зарплаты по ис-
полнительным листам.

  В июне, как только была вве-
дена процедура наблюдения, на 
этом заводе открыли новый счет, 
успели закупить шихту,  догово-
рились с энергетиками. И за 
июнь, как рассказал нам А.С. Ев-
сеев, текущая зарплата работни-
кам завода была выплачена пол-
ностью. Предприятию снова на-
чали верить заказчики. А затем 
заработало исполнительное про-
изводство по  старым исполни-
тельным листам по зарплате. 

Кредит заводу, находящемуся 
в процедуре наблюдения, как заме-
тил А.С. Евсеев, никто не даст. 
Дважды на Орловский литейный за-
вод приезжал серьезный потенци-
альный потребитель из Липецка – с 
чертежами, намерениями сделать 
крупный заказ. Он спросил Л.М. Го-
ронка: есть ли гарантии того, что 
если предоплата за работу посту-
пит на счет этого завода, то деньги 
не будут сразу списаны на старые 
долги по зарплате? Такой гарантии 
ему никто не мог дать. А заказчик 
был готов оплачивать только  гото-
вую продукцию. Так, сделка не со-
стоялась. Заказов вообще не ста-
ло, завод увяз в старой задолжен-
ности. С сентября литейное произ-
водство стоит. 

Что же будет дальше? На 14 
января 2010 года назначены 
торги по продаже оборудова-

ния, другого имущества Орловско-
го литейного завода. Частью пред-
лагаемого  оборудования уже за-
интересовался механический за-
вод из Ульяновска. Евсеев отпра-
вил туда фотографии и подробную 
информацию. Деньги от продажи 
имущества будут направлены на 
погашение долгов предприятия.  В 
октябре, как рассказал нам конкур-
сный управляющий, удалось выру-
чить около 180 тыс. рублей от реа-
лизации остатков продукции, и де-
ньги были использованы на пога-
шение задолженности по зарпла-
те. 

Но все же ставить крест на  про-
изводстве в цехах орловской ли-
тейки, пожалуй, рано. «Лично я этот 
завод не похоронил», – говорит 
Л.М. Горонок.  Поскольку сталь и чу-
гун на российском рынке, по его 
анализу,  сейчас не востребованы, 
он решил сделать ставку на цвет-
ные металлы. На Орловском литей-
ном заводе умеют плавить и медь, 
и латунь, и бронзу. Выручка от 300 
тонн чугуна такая же, как от 30 тонн 
латуни. Как раз сегодня на Орлов-
ский литейный завод должен при-
ехать крупный потенциальный за-
казчик. И сегодня же здесь намеча-
ется запустить  в производство уни-
кальную центробежную установку. 
Есть немало желающих купить ее, 
но патент на неё  принадлежит Го-
ронку, и он хочет, чтобы она работа-
ла именно в Орле.

Людмила СТАВЦЕВА.

Злой ли умысел, суровый кризис или слабые 
управленческие решения привели к остановке 
Орловский литейный завод им. Медведева?

Холодная 
литейка

Литейный цех на старейшем заводе им. Медведева 

существовал более ста  лет, разделяя свою судьбу со 

всем предприятием. Новая история цеха, обещавшая 

передовые технологии, надежные  заказы и  хорошую 

зарплату работающим, началась во второй половине 

2005 года.  Здесь было создано самостоятельное 

предприятие, известное сейчас как  ООО «Орловский 

литейный завод им. Медведева». 

Сейчас о нем пишут в СМИ в связи с банкротством,  с 

долгами завода по зарплате, недовольством 

работников. Кто-то иронизирует над тем, что 

предприятие, названное перспективным в прогнозе 

социально-экономического развития Орловской 

области на 2009—2011 годы, практически в начале 

этого периода оказалось в процедуре банкротства, 

увольняет персонал.

Специалисты Центра пси-
холого-медико-социального 
сопровождения провели се-
рию занятий со старшеклас-
сниками, во время акции ра-
ботала «горячая линия» по 
проблемам наркомании и 
СПИДа.

Работники Домов культуры 
вместе со школьниками под-
готовили театрализованные 
представления, направленные 
на профилактику наркомании. 
В школах прошли спортивные 
соревнования, тематические 
классные часы, конкурсы твор-
ческих работ учащихся. Педа-
гоги общеобразовательных 

учреждений  представили на 
конкурс разработки воспита-
тельных мероприятий.

Проблема распростране-
ния наркомании не единст-
венная, которая волнует сов-
ременную молодежь. Среди 
них и такие, как сохранение 
здоровья, продолжение об-
разования, трудоустройство.

Итоги акции были подве-
дены на расширенном засе-
дании координационной ан-
тинаркотической комиссии. 
Победителям конкурсов были 
вручены памятные подарки и 
грамоты.

Соб. инф.

Корсаковский район

МОЛОДЁЖЬ ГОВОРИТ «НЕТ» 
НАРКОТИКАМ И СПИДу

В первой декаде декабря в Корсаковском районе про-
шла акция «Нет наркотикам и СПИДу!». В этот период в 
школах и Домах культуры были организованы различ-
ные профилактические мероприятия.

Знаменский район

ПОБЕДЕ ПОСВЯЩАЕТСЯ
В районе проходит фестиваль народного творчества 
«Победный май 1945 года», посвященный 65-й 
годовщине победы нашего народа в Великой 
Отечественной войне.
Свое исполнительское ма-

стерство уже продемонстри-
ровали творческие коллекти-
вы Селиховского, Ждимир-
ского, Коптевского и Красни-
ковского сельских поселе-
ний.

Активное участие в кон-
цертах приняли учителя, ра-
ботники культуры, сельскохо-
зяйственных предприятий, 
сотрудники администраций 
сельских поселений.

Возраст самодеятельных 

артистов самый различный. 
Среди выступающих есть и 
молодежь, и пожилые. Так, 
например, в творческом кол-
лективе Ждимирского сель-
ского поселения самая стар-
шая Т. Яшкина. Ей 85 лет. 

Фестиваль продолжается. 
Скоро свою концертную про-
грамму представит на суд 
зрителей творческий коллек-
тив Знаменского сельского 
поселения.

Вячеслав КОЛДОМОВ.
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Мария Фёдоровна, пен-
сионерка (фамилию проси-
ла не называть):

— По-моему, надо выбирать 
такого руководителя, чтобы он 
поменьше болтал, а больше 
о народе думал и делал для не-
го только хорошее. А то перед 
выборами много всего нам 
обещают…

Элеонора Бурнашева, за-
служенный работник культу-
ры РФ:

— Считаю, что руководитель 
должен быть честным и думать 
в первую очередь о людях, 
об их проблемах. Надеюсь, что 
новый глава города Орла будет 
человеком хозяйственным, 
практичным и, хотелось бы, че-
ловечным.

Тамара Григорьевна Се-
лезнёва, депутат Знамен-
ского поселкового Совета 
народных депутатов:

— Новому руководству надо 
бы больше ориентироваться 
на то, как сегодня живут моло-
дые работоспособные люди. 
А как живёт большинство 
из них — нам известно: переби-
ваются кто как может. Молодым 
нужна работа, но не абы какая, 
а с достойной зарплатой, поз-
воляющей содержать семьи. 
Значит, надо восстанавливать 
промышленные предприятия. 
Будет работа, будет нормальная 
зарплата — будут здоровые де-
ти и крепкие семьи. Вот если бы 
с такой бы заботой о людях при-
шёл новый руководитель…

Родион Артёмов, монтаж-
ник видеооборудования, 19 
лет:

— Я бы выбрал такого руко-
водителя, который наведёт на-
конец порядок в городе, чтобы 
было комфортно и пешеходам, 
и водителям, и детям во дво-
рах. Считаю, что надо голосо-
вать за того, кто хорошо заре-
комендовал себя на том месте, 
где работал прежде.

Сергей Кузьмич Ветров, 
бывший работник Орловско-
го часового завода:

— На этом месте хотелось 
бы видеть готового опытного 
специалиста, руководителя со 
стажем, чтобы ему не надо бы-
ло сначала учиться, присмат-
риваться, долго вникать в де-
ло, совершать ошибки. Чест-
ное слово, надоела уже эта не-
разбериха с главой города. Хо-
чется жить, а не расхлёбывать 
чужие промахи.

Подготовила 
Ирина ПОЧИТАЛИНА.

До выборов на должность 
нового мэра города Орла 
осталось два месяца. От то-
го, кто придёт к власти, ка-
кая команда, с какими про-
ектами, зависит и будущее 
б л а г о п о л у ч и е  г о р о ж а н . 
И большинству орловцев 
совсем небезразлично, кто 
станет за штурвал и поведёт 
корабль.

На улицах города совер-
шенно незнакомым людям 
мы задавали один вопрос: 
«Кого вы хотите видеть на ме-
сте главы города Орла?».

ГЛАС НАРОДА

Хочется жить, 
а не расхлёбывать 
чужие ошибки

В программе турнира были сорев-
нования по мини-футболу, волейбо-
лу, гиревому спорту, дартсу, стрельбе 
из стрелкового тренажёра «Скат». 
В них приняли участие как спортсме-
ны, так и любители, ветераны спорта 
и молодёжь, корпоративные коман-
ды — администрации Советского 
района г. Орла, управления государ-
ственного имущества правительства 
области, Русской православной цер-
кви, средств массовой информации 
и др.

Праздник начался с открытия но-
вого участка аллеи Славы, которую 
пополнили портреты ещё двенадцати 
выдающихся спортсменов Орловщи-
ны. Среди них — почётный гражданин 
Орла заслуженный тренер РСФСР, 
мастер спорта СССР по футболу 
Ю.П. Сёмин, заслуженный работник 
физической культуры России, судья 
всесоюзной категории по баскетбо-
лу, президент международной бас-
кетбольной ассоциации Черноземья 
В.А. Циркунов, заслуженный тренер 

РСФСР, тренер сборной команды Ор-
ловской области по велоспорту (в те-
чение 42 лет подготовил большое 
число мастеров спорта) Н.Е. Щекоти-
хин и другие.

Многие герои подходили к своим 
портретам и фотографировались ря-
дом. Мастера спорта по лёгкой атле-
тике — четырёхкратный чемпион 
РСФСР в метании молота Ю.А. Алек-
сеев и чемпион СССР по метанию 
диска среди юношей Ю.Н. Некрасов 
считают аллею Славы одним из своих 
достижений, благодарной данью про-
шлым спортивным победам, местом 
памяти, где можно увидеть своих кол-
лег и земляков, порадоваться за бу-
дущее орловского спорта, ведь тут 

много портретов совсем молодых, но 
уже известных спортсменов.

Затем праздник переместился 
в манеж. Участников соревнований 
приветствовали показательными вы-
ступлениями учащиеся школы бое-
вых искусств.

С приветственным словом к соб-
равшимся в зале обратился секре-
тарь регионального политического 
совета ОРО партии «Единая Россия» 
И.Я. Мосякин. Он подчеркнул, как ва-
жен спорт в нашей жизни, ведь это  
забота о здоровом образе жизни, 
умение работать в команде, способ-
ность добиваться победы, это, нако-
нец, работа на престиж региона 
и страны в целом.

В спортивных состязаниях принял 
участие гость — глава Колпинского 
района Санкт-Петербурга В.В. Сафь-

янов. Он занял первое место по под-
нятию гири (24 кг). В рывке он поднял 
её 33 раза. В соревнованиях по мини-
футболу первое место заняла коман-
да администрации Советского рай-
она, за которую играл Виктор Викто-
рович.

На протяжении нескольких часов 
в зале царила удивительная атмос-
фера, присущая спортивным сорев-
нованиям. Недаром ещё в древности 
было рождено изречение: «В здоро-
вом теле — здоровый дух…». Спорт — 
это территория здоровых амбиций, 
справедливых побед и, конечно же, 
удачи. А везёт, как правило, сильней-
шим.

Анжела САЗОНОВА.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Спорт помогает нам жить

Сотрудниками уго-

ловного розыска отдела 

милиции №2 по Заводс-

кому району Орла рас-

к р ы т а  с е р и я  у г о н о в 

большегрузных автомо-

билей. Угнанные маши-

ны злоумышленники 

разбирали на запчасти 

и продавали с помощью 

обычных объявлений 

в газетах.

П е р в о е  з а я в л е н и е 
об угоне большегрузного 
автомобиля ЗИЛ поступи-
ло в отдел милиции по За-
водскому району в июле 
2009 года. Потерпевший 
сообщил, что неизвестные 
похитили его автомобиль. 
Он оставил его на ночь 
возле дома по ул. Комсо-
мольской. По этому факту 
возбудили уголовное де-
ло. Но свидетелей или 
других зацепок, которые 
помогли бы раскрыть это 
дело, не было. Через не-
сколько недель в милицию 
обратился другой авто-
владелец с аналогичным 
заявлением. У него тоже 
угнали автомобиль ЗИЛ. 

Оперативники продол-
жили работать над рас-
крытием преступлений. 
Всего за три месяца (с ию-
ля по сентябрь) в милицию 
поступило четыре заявле-
ния об угоне большегруз-
ных автомобилей ЗИЛ. Со-

поставив имеющиеся фак-
ты, можно было предполо-
жить, что преступления 
связаны между собой и со-
вершает их одно и то же 
лицо или группа лиц.

В ходе проведенных 
оперативных мероприятий 
был установлен подозре-
ваемый. Им оказался жи-
тель города Орла. Мужчи-
на хорошо разбирался 
в большегрузной технике, 
так как работал в сфере 
торговли запчастями. Так-
же удалось выяснить, что 
был у него и подельник. 
Мужчина сам присматри-
вал машины. А вот совер-
шал угоны вместе с дру-
гом.  По версии мили-
ции, угнанные машины 
подозреваемые разбира-
ли на запчасти в собствен-
ном гараже. Там же и хра-
нили комплектующие, по-
ка не находились на них 
покупатели. Сбывали свой 
товар подельники через 
знакомых или с помощью 
рекламных объявлений 
в газетах. Спрос рождает 
предложение. О том, что 

товар был востребован, 
говорит количество угонов 
за столь короткий проме-
жуток времени. На счету 
угонщиков — пять эпизо-
дов.

Но не все угнанные ма-
шины были разобраны 
на запчасти. В последнем 
случае товарищи по «биз-
несу» решили сбыть транс-
порт  целиком в  один 
из колхозов области.

Злоумышленников за-
держали в конце октября. 
Был проведен обыск, в хо-
де которого обнаружили 
детали угнанных больше-
грузов. Сейчас подозре-
в а е м ы е  н а х о д я т с я 
под подпиской о невыез-
де. По данным фактам воз-
буждены уголовные дела 
по ст. 158 «Кража». Мате-
риалы дел переданы сле-
дователю следственного 
отдела УВД по городу Ор-
лу для дальнейшего раз-
бирательства.

Татьяна ИГНАШКИНА.

Пресс-служба УВД 

по Орловской области.

Задержаны угонщики 
большегрузных автомобилей

        КРИМИНАЛ

Совсем недавно к наградам 
д о б а в и л а с ь  е щ ё  о д н а  — 
Г.А. Попов стал лауреатом пре-
мии Центрального федераль-
ного округа в области литера-
туры и искусства, получил Дип-
лом первой степени в номина-
ции «За произведения худо-
жественной литературы». Дип-
лом подписан полномочным 
представителем Президента 
Российской Федерации в Цен-
тральном федеральном округе 
Г. Полтавченко и председате-
лем творческо-экспертной ко-
миссии Н. Михалковым.

Премия присуждается за 
наиболее талантливые произ-
ведения литературы и искусст-
ва, получившие широкое об-
щественное признание и став-
шие значительным вкладом 
в отечественную культуру. Дип-
ломом высшей пробы была 
оценена новая, недавно вы-
шедшая в свет книга поэта 
«Дороги утреннего света» (из-
дательство «Вешние воды»). 
Она состоит из 11 циклов сти-
хотворений в трёх главах (ус-
ловно-гражданская, любовная 
и философская лирика). Осно-
ву и большую часть её соста-

вили новые стихи, написанные 
в 2001—2008 гг. и опублико-
ванные в различных литера-
турных периодических издани-
ях Москвы, Санкт-Петербурга, 
других городов России и ближ-
него зарубежья.

Поэт посвятил свою новую 
книгу защитникам России.

«Невольные слёзы Минуты 
молчания подступают к сердцу 
в дни наших великих побед 
и потерь, — пишет Геннадий 
Андреевич в предисловии. — 
Но сегодня это уже не только 
горечь памяти и скорби, но 
и реальная надежда на возрож-
дение величия Державы, её 
близкое процветание, восста-
новление социальной спра-
ведливости… Моя новая кни-
га — отнюдь не избранное, 
а скорее, я бы сказал, выдер-
жанное за семь лет после 
предшествующей. Она мыс-
ленно обращена ко всем поко-
лениям победителей — от го-
дин Александра Невского 
до наших дней — как рассказ 
одного из рядовых поколения 
сороковых, живущего ныне 
благодаря их непреходящему 
подвигу».

Эта книга собиралась дол-
го, целых семь лет — по кру-
пинке, по стихотворению. А из-
давалась в сжатые сроки. От-
править её на конкурс ЦФО на-
стоятельно рекомендовала на-
чальник управления культуры 
и архивного дела А.Ю. Егоро-
ва. А победу в этом конкурсе 
Геннадию Попову пророчил 
ещё поэт Виктор Дронников, 
первый лауреат-орловец.

— Для этой книги долго не 
находилось название, — гово-
рит Геннадий Андреевич, — 
а название очень важно, без 
него книга никак не строится, 
рассыпается. По крайней ме-
ре, у меня так.

Название родилось из стро-
ки стихотворения «Заутреня». 
Первая, и самая любимая, кни-
га поэта называлась «Вербное 
воскресенье».

— И там, и там православ-
ная тематика, святые обра-
зы, — заметила я.

— Мы генетически право-
славными были всегда. Меня 
бабушка до 14 лет водила 
в церковь, с футбола дворово-
го уводила, — вспоминает 
Г.А. Попов. — Самым ярким 
впечатлением осталось прича-
стие.

При этих воспоминаниях 
в интонациях моего собесед-
ника появились по-детски 
светлые, лирические нотки. 
Вообще же, зачастую от поэ-
зии Геннадия Попова веет фи-
лософской монументальнос-
тью, академизмом. Не случай-
но на его поэтическое произ-
ведение «Евпатий Коловрат» 
московским композитором 
Виктором Викторовым напи-
сана кантата. В книге она 
обозначена как баллада-ора-
тория в пяти частях. Геннадий 
Андреевич предложил прослу-
шать черновой вариант. Акаде-
мический хор и симфониче-
ский оркестр очень точно и яр-
ко передают настроение каж-
дой главы — гимновую торже-
ственность пролога («Россия, 
имя твоё свято. Путей негадан-
ных страна…»); трагически-
тревожную ауру главы «Наше-

ствие», в которой рассказыва-
ется о борьбе с монгольским 
игом…

Геннадию Попову не всё 
равно, что было и что будет 
с Отечеством. Поэтому он 
всегда участвует в серьёзных, 
знаковых мероприятиях, где 
ставятся большие стратегиче-
ские задачи. В самом начале 
декабря Г.А. Попов побывал 
на Первом съезде Союза писа-
телей Союзного государства, 
который проходил в Минске.

Президент Беларуси Алек-
сандр Лукашенко, направив 
поздравление участникам 
съезда, отметил, что симво-
лично то, что в год празднова-
ния 10-летия Союзного госу-
дарства именно мастера худо-
жественного слова, являющи-
еся выразителями настроений 
общества, подтверждают не-
изменное стремление народов 
к единению и сотрудничеству. 
Направил приветствие делега-
там святейший Патриарх Мос-
ковский и всея Руси Кирилл.

Литература современно-
сти — это писательское слово 
о том, чем дышит сегодня об-
щество, о его культурных, со-
циальных и нравственных про-
блемах. Это слово о том, что 
поистине ценно и что будет 
жить вечно.

Анжела САЗОНОВА.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Что всегда удивляло в орловском поэте, ответствен-

ном секретаре областной организации Союза писателей 

России Геннадии Попове, как он может прекрасно соче-

тать поэзию и организационные способности, активно 

участвовать во всевозможных, в том числе официальных 

встречах, форумах, съездах и т.д. Всегда, когда приходи-

лось сталкиваться с ним, он был одет в строгий костюм, 

и в его подвижности и энергичности было что-то скорее 

от бизнесмена.

Читаю его визитку: «Сопредседатель Союза писателей 

России; член президиума Академии российской словес-

ности; член-корреспондент Академии поэзии; лауреат 

Всероссийских премий им. А.А. Фета, А.А. Прокофьева, 

«Имперская культура», «Вешние воды»…

НАГРАДА

Поэт и гражданин

Следует остерегаться площадок, 
покрытых толстым слоем снега — 
под снегом лед всегда тоньше, чем 
на открытом месте. Особенно осто-
рожным необходимо быть в местах, 
где быстрое течение, вблизи выступа-
ющих на поверхность кустов, травы, 
где ручьи впадают в водные объекты, 
выходят родники и вливаются теплые 
сточные воды промышленных пред-
приятий и т. п. Безопаснее всего пе-
реходить водоемы по прозрач ному, 
с зеленоватым оттенком льду толщи-
ной не менее 7 см. При групповом пе-
реходе по льду следует двигаться 
на расстоянии 5 — 6 м друг от друга, 
внимательно следя за идущи ми впе-
реди людьми. Кататься на коньках 
разрешается только на специально 
оборудован ных катках. Если каток ус-
траивается на водном объекте (реке, 
озере, пруду), то катание разрешает-
ся лишь после тщательной проверки 
прочности льда (толщина льда долж-
на быть не менее 10—12 см). Массо-
вое катание разрешается при толщи-
не льда не менее 25 см. Категориче-
ски запрещается проверять про-
чность льда ударами ног. Проверить 
толщи ну льда можно прочной палкой 

или пешней. Если после двух-трех 
ударов вода не пока жется, лед доста-
точно крепок. Но, как только показа-
лась вода, немедленно поворачивай-
те назад, старайтесь идти, не отрывая 
ступней ото льда, т. е. скольжением.

Однако есть водоемы, по льду ко-
торых в любом случае запрещено 
пере ходить. На таких водоемах вы-
ставляются знаки безопасности. Зна-
ки безопасности уста навливаются 
на видных местах и укрепляются 
на столбах. На знаках написано: «Пе-
реход (переезд) по льду запрещен». 
В соответствии с требованиями п.4 
ст. 11.17 Закона Орлов ской области 
от 4 февраля 2003 года № 304-ОЗ «Об 
ответственности за административ-
ные правонарушения» нарушение Пра-
вил охраны жизни людей на водных 
объектах Ор ловской области, выра-
зившееся в передвижении граждан 
по льду в местах, обозна ченных запре-
щающими знаками, влечет наложение 
административного штрафа в разме-
ре от ста до двух тысяч рублей.

С. АРТЕМЕНКО.

Начальник центра 

ГИМС МЧС России

по Орловской области.

Осторожно: лёд!
Наступило время зимнего ледостава на водоемах. Лед таит в себе 

много опасно стей, его прочность порой бывает очень трудно опреде-

лить. Чтобы избежать несчастного случая, необходимо знать, что при 

движении по льду следует быть осторожным, внима тельно следить за 

поверхностью льда, обходить опасные и подозрительные места. 

ТУРНИР

ШКОЛА БЕЗОПАСНОСТИ

Жогов Владимир Геннадьевич, представитель от имени соб-
ственника 1(одной) земельной доли в праве общей долевой 
собственности на земельный участок из земель сельскохо-
зяйственного назначения, расположенный по адресу: Орлов-
ский район, Большекуликовское сельское поселение, ОАО 
«Пшеница», филиал «Пшеница Орловская», СП «Куликовский» 
(территория бывшего АООТ «Куликовское»), находящийся в об-
щей долевой собственности граждан, извещает о намере-
нии собственника выделить земельный участок для веде-
ния личного подсобного хозяйства общей площадью 7,7 га, 
в счет одной земельной доли: пашня (площадь — 6,7 га), быв-
шее отделение № 5, полевой севооборот, поле — IV, рабочий 
участок — 4 (часть), на поле с левой стороны асфальтовой ав-
тодороги Телецентр—Большая Куликовка (северо-западная 
часть) между п. Лесной и железной дорогой; естественные 
кормовые угодья (площадь — 1 га), в северной части балки 
«Верх Горелый», справа от автодороги Телецентр—Большая 
Куликовка. По возникшим возражениям и вопросам прошу 
обращаться по телефонам: 48-05-56, 8-910-748-05-56.

Дитковский Юрий Александрович, представитель от имени 
собственников 5 (пяти) земельных долей в праве общей доле-
вой собственности на земельный участок из земель сельско-
хозяйственного назначения общей площадью 1400 га, распо-
ложенный по адресу: Орловская область, Орловский район, 
Спасское сельское поселение, ООО «Агрофирма «Маслово», 
отделение «Бакланово» (территория бывшего КСП «Киров-
ское»), находящийся в общей долевой собственности граж-
дан, извещает о намерении собственников выделить зе-
мельный участок для ведения личного подсобного хозяйства 
общей площадью 40 (сорок) га:

— пашня (площадь — 4,3 га), полевой севооборот — 2, по-
ле — III, рабочий участок — 1 (часть), южная часть поля, между 
р. Густовать и оврагом;

— пашня (площадь — 5,7 га), участок залужения КП, рабо-
чий участок — 5 (часть), северная часть поля, между р. Густо-
вать и руч. Гладков;

— естественные кормовые угодья (площадь — 30 га), р. Гус-
товать — руч. Гладков (западнее кладбища), слева и справа 
по течению от р. Густовать, справа по течению от руч. Гладков.

По возникшим возражениям и вопросам прошу обра-
щаться по телефонам: 48-05-56, 8-910-206-84-30.

Дитковский Юрий Александрович, представитель от имени 
собственников 2 (двух) земельных долей в праве общей долевой 
собственности на земельный участок из земель сельскохо-
зяйственного назначения, расположенный по адресу: Орловская 
область, Орловский район, Моховицкое сельское поселение, ООО 
«Маслово» (территория АОЗТ СХП «Ресурс-Агро»), находящийся 
в общей долевой собственности граждан, извещает о намере-
нии собственников выделить земельный участок для ведения 
личного подсобного хозяйства площадью 15,6 га:

— естественные кормовые угодья (площадь — 15,6 га), р. Гус-
товать — руч. Гладков, справа по течению от р. Густовать, слева 
по течению от руч. Гладков, вдоль границы КХ Дедков А.И.

По возникшим возражениям и вопросам прошу обращать-
ся по телефонам: 48-05-56, 8-910-206-84-30.

Жогов Владимир Геннадьевич, представитель от имени 
собственника 1 (одной) земельной доли в праве общей доле-
вой собственности на земельный участок из земель сельско-
хозяйственного назначения общей площадью 11684377 кв. м, 
кадастровый номер 57:10:0000000:200, категория земель: 
земли сельскохозяйственного назначения, разрешенное ис-
пользование: для сельскохозяйственного использования, рас-
положенный по адресу: Орловский район, Большекуликовское 
сельское поселение, ОАО «Пшеница», филиал «Пшеница Ор-
ловская», СП «Куликовский» (территория бывшего АООТ «Ку-
ликовское»), находящийся в общей долевой собственности 
граждан, извещает о намерении собственника выделить 
земельный участок для ведения личного подсобного хозяй-
ства общей площадью 3,5 га: пашня (площадь — 3,5 га), быв-
шее отделение № 5, полевой севооборот, поле — V, рабочий 
участок — 1 (часть), на поле с правой стороны асфальтовой 
автодороги Телецентр—Большая Куликовка, между двумя ра-
нее выделенными земельными участками, принадлежащими 
на праве собственности Лисице М.Ф. По возникшим возра-
жениям и вопросам прошу обращаться по телефонам: 
48-05-56, 8-910-748-05-56.

Орловский филиал 

ОАО «ЦентрТелеком» 

с о о б щ а е т  о б  и з м е н е н и и 
с  1  я н в а р я   2 0 1 0  г. 

тарифа на организацию услуги «Выделение цифрового пор-
та 2048 Кбит/с для организации доступа УПАТС» и об измене-

нии системы расчетов за отправку/прием факсов в пунктах 
коллективного пользования. Подробности на сайте 
www.orel.ru

Лицензия А 023636 №24064 от 24. 10.2002 г., выданная Министерством связи РФ.

ЗАО «ОПЭК» сообщает, 
что приобретенные до 31.12.2008 г. юридически-

ми лицами и индивидуальными предпринимателя-
ми талоны на услуги по захоронению твердых быто-
вых отходов действительны до 1.02.2010 г. Возмо-
жен обмен на новые талоны в указанный срок.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» участники долевой собст-
венности на земельный участок из земель сельскохозяйствен-
ного назначения, расположенный по адресу: Орловская область, 
Новодеревеньковский район, ООО «Суры» — бывшее КДП «Суров-
ское», уведомляются о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Новодеревеньков-
ский район, д. Суры.

Дата проведения: 24 января 2010 г.
Время проведения: 14.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: Поляков Владимир Васильевич.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собствен-

ности земельного участка, в границах которой в первоочередном 
порядке выделяются земельные участки в счет земельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой находятся невос-
требованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой выделяются зе-
мельные участки в счет земельных долей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный уча-
сток при себе необходимо иметь документы, удостоверяющие 
личность (паспорт), правоустанавливающие или правоподтверж-
дающие документы на земельную собственность (свидетельство), 
доверенность (в случае представительства).

От имени собственников земельных долей на собрании может 
присутствовать их представитель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по адресу: Ор-
ловская область, Новодеревеньковский район, д. Суры; телефон 
8-903-882-22-67, Поляков Владимир Васильевич.

ТЕЛЕФОН  РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА
НП «Редакция газеты 
«Орловская правда»

76#20#34

В минувшую субботу в легкоатлетическом манеже «Олимп» 

прошел спортивный турнир на призы регионального 

отделения ВПП «Единая Россия» и Орловского спортивного 

техникума (генеральный директор  

Ю.М. Шаруненко).
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